



Newspaper in Education

# 静岡新聞で学ぼう



記事を読んで、問いに答えましょう。

2020年11月2日朝刊

顕彰碑の除幕を祝う関係者 沼津市の港口公園



①ユダヤ人たちはなぜリトアニアをはじめとするヨーロッパ諸国から脱出しなけられなかったのか。記事を参考に書きなさい。

## ユダヤ人に「命のビザ」発給から80年

第2次世界大戦中、ドイツ軍の迫害から逃れるユダヤ人を救った「命のビザ」の発給で知られる外交官杉原千畝（1900～86年）と、活動を支えた沼津市出身の幸子夫人の功績をたたえる顕彰碑の除幕式が1日、同市の港口公園で行われた。

千畝の生誕120年「人道の精神が後世に伝わり、人類の共存と平和に向けたしるべとなる」として80年になる節目とを祈る」とあいさつした。在リトアニア大使杉原千畝夫妻顕彰会（松下代表）が顕彰碑の建立を企画。クラウドファンディングなどで制作費を集め、準備を進めてきた。

式典では、松下代表が

## 杉原千畝夫妻の碑除幕

②当時、友好国であるドイツ、イタリアのユダヤ人政策に逆らうことはよろしくないと、日本の外務省から、行き先の国の許可、所持金など発券条件の厳格な適用を求められたにもかかわらず、杉原は困っているユダヤ人たちを見捨てる事が出来ず、発券条件を緩和してビザを発給した。あなたはこれをどう思うか。書きなさい。

## 夫人出身地 沼津の港口公園 「共存と平和のしるべ」

妻のレリーフ設置は世界初という。関係者らは顕彰碑に献花し、夫妻の功績をしのんだ。イスラエルのバラク・シャイン広報報道官は「残念ながら世界では反ユダヤ主義はなくなっていない。顕彰碑を通じて、ホロコーストの恐ろしさから学ぶことを大切にしたい」と話した。

千畝の孫でNPO法人「杉原千畝命のビザ」の杉原まどか副理事長は「千畝の手記に『妻の協力でビザを発給できた』とある。夫妻で取り上げられたことがとてもうれしい」と感慨に浸った。（東部総局・大石真聖）

## 年 組 名前

作問者：NIEアドバイザー 塚本学(常葉大学附属常葉中学・高校 教諭)

(小学校高学年～中学校、高校／社会、国語、総合、生活、道徳・特別活動)



Newspaper in Education

# 静岡新聞で学ぼう



静岡新聞

## 解答例

記事を読んで、問いに答えましょう。

2020年11月2日朝刊

顕彰碑の除幕を祝う関係者 沼津市の港口公園



### ユダヤ人に「命のビザ」発給から80年

千畝の生誕120年「人道の精神が後世に伝わり、人類の共存と平和ユダヤ難民にビザを発給してから80年になる節目とを祈る」とあいさつに合わせ、「命のビザ」杉原千畝夫妻顕彰会（松下代表）が顕彰碑の建立を企画。クラウドファンディングなどで制作費を集め、準備を進めてきた。

式典では、松下代表が

第2次世界大戦中、ドイツ軍の迫害から逃れるユダヤ人を救った「命のビザ」の発給で知られる外交官杉原千畝（1900～86年）と、活動を支えた沼津市出身の幸子夫人の功績をたたえる顕彰碑の除幕式が1日、同市の港口公園で行われた。

## 杉原千畝夫妻の碑除幕

### 夫人出身地 沼津の港口公園「共存と平和のしるべ」

千畝の孫でNPO法人「杉原千畝命のビザ」の杉原まどか副理事長は「千畝の手記に『妻の協力でビザを発給できた』とある。夫妻で取り上げられたことがとてもうれしい」と感慨に浸った。（東部総局・大石真聖）

妻のレリーフ設置は世界初という。関係者は顕彰碑に献花し、夫妻の功績をのんだ。イスラエルのバラク・シャイン広報報道官は「残念ながら世界では反ユダヤ主義はなくなっていない。顕彰碑を通じて、ホロコーストの恐ろしさから学ぶことを大切にしたい」と話した。

①ユダヤ人たちはなぜリトアニアをはじめとするヨーロッパ諸国から脱出しなければならなかったのか。記事を参考に書きなさい。

ドイツ軍からの迫害を逃れるため

②当時、友好国であるドイツ、イタリアのユダヤ人政策に逆らうことはよろしくないと、日本の外務省から、行き先の国の許可、所持金など発券条件の厳格な適用を求められたにもかかわらず、杉原は困っているユダヤ人たちを見捨てることが出来ず、発券条件を緩和してビザを発給した。あなたはこれをどう思うか。書きなさい。

<例>

外交官でありながら、外務省の指示に背いたわけで、大変な覚悟が必要であった。

国と対立することになるから発行したいが出来そうにない。など

## 年 組 名前

作問者：NIEアドバイザー 塚本学(常葉大学附属常葉中学・高校 教諭)

(小学校高学年～中学校、高校／社会、国語、総合、生活、道徳・特別活動)